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３）集落づくり計画のまとめ 

 

集落づくり計画は、２７集落で作成して頂きました。はじめての取り組みですので、全集落で作成ができるのか心配しましたが、

集落の皆様方の努力により特色にあふれた計画書となりました。来年度からは、この集落づくり計画に沿った活動をして頂くことに

なりますが、皆で協力し合いながら集落の活気につながる取り組みにして頂きたいと思います。諸活動に取り組む中で、計画書から

洩れている内容がありましたら、追加していただき、少しずつ充実した集落づくり計画書にして頂きたいと思います。計画書の印刷

等は遠慮なく申し出てください。計画書に載っている事業で、集落だけでは出来ない事業や地域で取り組んだほうが効果的な事業に

ついては、協議会で支援を検討します。 

集落づくり計画書は、集落を如何にして活性化していくのかという集落のための計画書ですので、協議会や町への要望を目的とし

たものではありません。その中でも協議会等への提案や要望がありましたので、主なものをまとめてみました。 

 

集落づくり計画の中で協議会に係わる主な提案・要望等 

 

集落名 協議会要望・提案等 町への要望 

いずみ 

花いっぱい運動の推進 

あいさつ運動の推進 

農薬使用の少ない農産物づくりの推進 

日中は勤務で、一人世帯や独居世帯の世話ができる人が少ないので、

集落枠を超えた助け合い運動を進める。 

集落営農の推進 

長田神社の神幸式の復活 
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集落名 協議会要望・提案等 町への要望 

法勝寺 

一 区 

宿全体で取り組むほうが効果的な事業が多いので、評議会に 

総区長も参加して頂き、総区長を中心にして事業を進めたい。 

防災対策は宿全体を対象にして作るほうが良い。 

歴史の伝承のために文化財や史跡等に説明看板の設置 

若者が地域に残る対策の検討及び実施 

若者定住対策 

法勝寺 

二 区 

「向こう三軒両隣」のお付き合い、声かけ運動の推進 

安心・新鮮・低価格な野菜等を提供していただくため、「まごころ市」を 

支援する。 

自慢の桜の景観を守る活動 

長田神社神幸式の復活 

花づくりや美化活動 

焼却ごみの減量化運動 

一式飾りの伝承のための金銭的な支援 

すみれ保育園に通じる道路の拡幅 

役場前から公民館に通じる信号の待ち時間の調整 

信号機を 20時から 7時までは点滅にしてほしい。 

法勝寺 

三 区 
若者定住対策 若者定住対策 

法勝寺 

四 区 
高齢者の病気時に、家庭での対応の仕方についての講習会の開催 

災害時の避難場所に、避難場所看板を設置する。 

独居高齢者等に非常警報連絡装置の設置を希望する 

法勝寺 

五 区 

桜の管理作業に皆が協力する。 

あいさつ運動の推進 

通学時の見回りパトロールに参加する。 

健康維持のため、食生活の改善講座を設ける。 
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集落名 協議会要望・提案等 町への要望 

法勝寺 

六 区 

健康づくりのために、法勝寺川土手をジョギングコースにする。法勝寺

には８区あるが、世帯が少なくなったため区の編成替えを検討したい。

ゴミのポイ捨てを無くする運動の推進子どもたちが楽しんで魚取りや 

ホタルが飛びかう環境作りを進める。エコバック運動の推進 

老人ホームゆうらくの入居には、町民を優先してほしい。桜

の木の害虫消毒を数回してほしい。若者定住対策国道の

歩道の拡幅南部町子ども守り隊ステッカーの配布と継続

古くなったので「子どもかけこみ１１０番」のステッカーの再

配布 

法勝寺 

七 区 

一式飾りでは、三本木にも参加してもらい、巡回コースにしたい。 

集落づくり計画は宿全体で考えるほうが効果的である。 

区の活動も大事だが、宿全体での取り組みも大切にしていきたい。 

長田神社神幸式の復活、伝統行事の活性化 

  

法勝寺 

八 区 

今の戸数では集落としての活動ができない。できれば７区に編入させ

て頂けないか思案中である。 

協議会に仲立ちをお願いしたい。 

新規入居者を選考する時には、区長がやれるような人を

人選してほしい。 

戸数も少なくなり財源もないため、集会所の改修をお願い

したい。 

三本木下   

除雪をお願いしたい。 

井上邸の取り壊し 

三本木に信号機を設置してほしい。 

三本木中 

若者定住対策及び U・I ターンの働きかけ 

隣接集落と共同で、猪・ヌートリア等の防除対策の実施 

子どもが外で遊ぶ環境を整備し、遊びのルールや思いやり、いたわり

等を学ぶ機会を作ってほしい。子どもは地域の宝です。 
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集落名 協議会要望・提案等 町への要望 

落合下 一般的な災害避難マニュアルを作ってほしい。 

若者が県外企業に就職して帰ってこない。若者定住対策 

鳥取県西部に若者が就職できる企業誘致をお願いした

い。 

落合上 

ゴミの分別講習会を実施してほしい。 

法勝寺地区全体で、子どもの下校時に、なるべく外に出て声かけをす

るようにする。 

ゴミの分別表がわかりにくいので、もう少し詳しい表を作っ

てほしい。 

菅田団地 ゴミの分別講習会をしてほしい。 

団地を囲むフェンスが老朽化してきたため、張替えをお願

いしたい。 

町道側の山すその竹・栗・梅の伐採をお願いしたい。 

ブランコの修理をお願いしたい。 

戸構団地   

消防器具庫の改修をお願いしたい。公園に遊具が無くなっ

たので新しい遊具を設置してほしい。3班から鴨部の墓地

下までの道路わきの木の伐採をお願いしたい。 

１～2班の裏手に防犯灯の設置をお願いしたい。側溝水路

で水の流れの悪いところがあるので修繕をお願いしたい。 

城山   
城山公園トイレの水洗化をお願いしたい。 

救急車が通行できるように、１班の道路の拡幅 

戸構   
戸構橋から大型消防車が進入できるよう拡幅をお願いした

い。 
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集落名 協議会要望・提案等 町への要望 

下鴨部 

地区対抗のソフトボール大会の復活を検討してほしい。 

歴史講座の開設をお願いしたい。 

桜の木の害虫防除をお願いしたい。 

ゴミ問題についての勉強会や啓発をお願いしたい。 

運動会の競技種目は、参加者が固定化してきているので、誰でも参加

できるように、高齢者や子ども、女性の参加しやすい競技へ変更して

ほしい。 

青年層が地元に残るよう、企業誘致をお願いしたい。 

町内企業には、地元採用枠を拡大してほしい。 

愛の輪銀行が広く利用できるよう啓発をお願いしたい。 

水道の水圧が低いところがあるので、整備をお願いした

い。 

合併処理浄化槽設置補助金制度の延長をお願いしたい。 

南部３チャンネルには、集落行事等も積極的に取材をお願

いしたい。 

健康診断が集落ごとにできないか検討をお願いしたい。 

公民館で健康講座や食生活関連講座をお願いしたい。 

空家を利用したⅠターンやＵターンを検討してほしい。 

菅田団地からの雤水処理をしている用水路が狭いので拡

幅をお願いしたい。 

国道 180号の速度制限をお願いしたい。 

きめ細かな除雪をお願いしたい。 

南部子ども見守り隊のマグネットステッカーの配布をお願

いしたい。 

下鴨部集落墓地の周辺道路の改良をお願いしたい。 

見通しの悪い箇所にカーブミラーと一時停止マークの設置

をお願いしたい。 

老人会という名称に抵抗感を持っている方が多いので、名

称変更の検討をお願いしたい。 
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集落名 協議会要望・提案等 町への要望 

上鴨部 
集落計画に沿った実践活動には補助をして頂きたい。 

花いっぱい運動 
  

福頼   携帯電話の不感地域の解消 

掛相   携帯電話の不感地域の解消 

馬佐良 花いっぱい運動 

携帯電話の不感地域の解消 

掛相～馬佐良～御内谷の区境の道路拡幅及び防犯灯の

設置 

徳長   

結婚仲人対策をお願いしたい。 

健康づくりに、防災無線でラジオ体操を流してほしい。 

岡前交差点にカーブミラーの設置 

積雪時は、小学生の帰路にはバス利用ができるようにお

願いしたい。 

道河内 

花つくり運動 

ホタルが繁殖するように地区内一斉河川清掃の実施 

ヤギの放牧で耕作放棄地の保全管理をする。 

子どもたちに各種の行事に参加させ、住民や豊かな自然と触れ合うな

かで、自分たちのふるさとを守ろうとする心を培う。 

集落を離れている若者に、いつでも帰ってきて行事に参加できる仕組

みづくりと雰囲気づくりを検討してほしい。 

生ゴミ処理機の補助率を上げてほしい。 

伐株行きバスの増発、１４時と１８時 

 


